

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah penulis lakukan dengan judul penelitian Implikasi Pengajian Kitab Al-Hikam Terhadap Kebermaknaan Hidup jama'ah, maka peneliti memperoleh data penting untuk dijadikan kesimpulan, bahwa pengajian kitab Al-Hikam telah membawa banyak manfaat bagi jama'ah. Adapun manfaat yang dirasakan oleh jama'ah setelah mengikuti pengajian kitab Al-Hikam diantaranya yaitu, jama'ah merasa tenang dalam hatinya dan tidak lagi merasa resah akan kehidupannya, memiliki semangat untuk menjalankan aktivitas, tidak merasakan kosong dalam hidupnya, mulai bisa menerima segala cobaan yang datang, dapat mengenal diri sendiri dan terdapat perubahan-perubahan ke arah yang lebih baik lagi seperti lebih bisa bersabar, ikhlas serta mensyukuri nikmat yang telah diberikan oleh Allah SWT. Dimana ini merupakan pelajaran yang didapatkan usai mengikuti pengajian kitab Al-Hikam di Pondok Pesantren At-Taqy Kalipucang Jepara.

Dengan demikian berdasarkan uraian 4 karakteristik individu yang memiliki kebermaknaan hidup menurut H.D. Bastaman yang melekat pada diri subjek baik dari hasil wawancara maupun observasi yang diperoleh peneliti di lapangan, maka dapat dikatakan bahwa pengajian kitab Al-Hikam di Pondok Pesantren At-Taqy kalipucang Jepara memiliki implikasi terhadap kebermaknaan hidup jama'ah.

B. Saran

Berdasarkan uraian di atas, tanpa mengurangi rasa hormat, peneliti dapat memberikan saran yang sekiranya dapat memberikan suatu manfaat bagi pihak Pondok Pesantren At-Taqy Kalipucang Jepara dan pihak-pihak lain yang terkait. Adapun saran yang dapat peneliti berikan yaitu:

1. Bagi pihak Pondok Pesantren At-Taqy Kalipucang Jepara, diharapkan dapat menyusun administrasi santri agar memudahkan untuk pendataan, sehingga dapat memudahkan pihak lain apabila ingin mencari informasi.
2. Bagi penulis berikutnya, penulis menyarankan untuk melakukan penelitian secara bertahap agar memperoleh data dan pemahaman yang lebih mendalam terkait judul yang telah ditetapkan sebelumnya.

3. Bagi jama'ah pengajian Kitab Al-Hikam, Penulis berharap agar jama'ah dapat istiqomah dalam mengikuti pengajian kitab Al-Hikam di pondok Pesantren At-Taqy Kalipucang Jepara, terlebih lagi dapat mengamalkan pelajaran yang telah didapatkan dari pengajian kitab Al-Hikam tersebut.

C. Penutup

Segala puji dan syukur Alhamdulillah peneliti haturkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan nikmat dan kesempatan serta kekuatan untuk dapat menyelesaikan skripsi ini. Peneliti menyadari betul bahwa masih terdapat banyak kekurangan dalam penyusunan tugas akhir ini, oleh sebab itu peneliti menerima segala saran dan kritik untuk penelitian selanjutnya yang lebih baik. Peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembaca.

